

Thema / Theme

BINDUNG und GESCHWISTER

Das emotionale Band zwischen Geschwistern ist ein Besonderes, denn es ist meist die längste Beziehung im Leben eines Menschen. Diese lebenslängliche Verbundenheit führt zu einer ganz besonderen Intimität, welche durch das gemeinsame Aufwachsen und das Teilen gemeinsamer Erfahrungen und Erinnerungen entsteht.

Geschwisterkinder haben viele unterschiedliche Rollen:

sie sind Vorbilder, Rivalen und Verbündete – wobei in allen Rollen die Bindung zwischen den Geschwistern zum Tragen kommt.

Anders als bei frei gewählten Freundschaften sind Geschwisterbeziehungen eine Art Schicksalsgemeinschaft, da man sich miteinander auseinandersetzen muss, auch wenn man sich unter anderen Umständen eher aus dem Weg gehen würde.

Geschwisterbeziehungen können so einerseits in vielen Bereichen als große emotionale Ressource wirken, andererseits von tiefen und heftigen Konflikten bis zu traumatischen Erfahrungen (chronische Erkrankung, Verlust, körperliche und sexuelle Gewalt) geprägt sein.

ATTACHMENT and SIBLINGS

The emotional bond between siblings is a special one, in part because it so often constitutes a person's longest relationship. This lifelong bond leads to a special kind of intimacy that results from having grown up together and having shared experiences and memories.

Siblings play a variety of different roles: they may serve as role models, rivals, and allies; the attachment between siblings plays a part in all of these roles.

In contrast to friendships that are freely entered into, relationships between siblings are a sort of community of fate, because, unlike in friendships, they cannot simply walk away from their differences. They must work them out.

As a result, sibling relationships may constitute a great emotional resource; or they may be marked by deep and vehement conflicts that may eventuate in traumatic experiences leading to chronic illness, loss, or physical and sexual violence.

Vorkonferenz

Geschwister-Konstellationen und ihre Bindungen in Paarbeziehungen, Familien und Gruppen. Bedeutung für Beratung, Therapie und Teamarbeit

Die Bindungserfahrungen, die wir als Kind mit unseren Geschwistern gemacht haben - oder auch nicht, wenn wir als Einzelkind aufgewachsen sind - wirken sich prägend auf unsere späteren Beziehungsgestaltungen aus.

Entsprechende Geschwisterdynamiken können in Paarbeziehungen auftauchen, aber auch in der Art, wie Eltern mit den Geschwisterbeziehungen ihrer Kinder umgehen. Ebenso entstehen in allen Gruppen, wie etwa in Teams und therapeutischen Gruppen, Geschwisterübertragungen und typische Konflikte, die möglichst konstruktiv gelöst werden müssen.

Online Anmeldung / Online Registration

www.bindungskonferenz.de / www.attachment-conference.net

Zertifizierung / Accreditation

Für das freiwillige Fortbildungszertifikat der Landesärztekammer Baden-Württemberg sind die Vorkonferenz und die Hauptkonferenz für die Vergabe von Punkten angemeldet.

Teilnahmegebühren / Registration fees

Vorkonferenz / PreConference*

Teilnehmer / Participants 130 EUR
Studenten / Students** 70 EUR

Hauptkonferenz / Conference

Teilnehmer / Participants 275 EUR
Studenten / Students** 150 EUR

* Nur in deutscher Sprache / Only in German Language

** Studentennachweis erforderlich / with Student ID

Die Gebühren beinhalten die Tagungsunterlagen, die Teilnahme an allen Vorträgen, Mittagsimbiss, warme und kalte Getränke während der Pausen sowie - nur bei Teilnahme an der Hauptkonferenz - das Konferenzbuch auf Deutsch (erscheint Okt. 2020).

/ The conference fee includes congress documents, participation in all sessions, lunch snack, warm drinks and cool soft drinks during the breaks as well as - only when participating in the main conference - the conference book (in German, published Oct. 2020).

Zahlung / Payment

Zahlungen können mittels Banküberweisung erfolgen. Bitte beachten Sie dazu die in der Anmeldung angegebenen Informationen. Nach Eingang Ihrer Zahlung erhalten Sie eine schriftliche Bestätigung Ihrer Anmeldung.

Payments can be made via bank transfer. Please note the information given during the online registration process. A confirmation of registration and payment will be sent after the funds have been received.

Zahlungsbedingungen / Terms of payment

Sollte der Geldbetrag bis in 14 Tagen, gerechnet vom Datum der Rechnungsstellung, nicht bei INTERPLAN eingegangen sein, wird Ihr Platz automatisch an die / den Nächsten weitergegeben. Sie erhalten von uns keine Zahlungserinnerung.

Please make your payment within 14 days after the registration date. Otherwise we have to give your registration to someone else due to the great interest in the conference. We do not send any payment reminder.

Stornobedingungen / Cancellation policy

Stornierungen müssen in schriftlicher Form bei INTERPLAN erfolgen. Bei Stornierungen wird bis einschließlich 02. August 2019 eine Bearbeitungsgebühr in Höhe von € 30,- berechnet. Danach ist eine Rückerstattung der Gebühr nicht mehr möglich. Die volle Teilnahmegebühr ist auch bei Nichterscheinen zum Kongress zu entrichten. *Cancellations have to be made in writing to INTERPLAN. Cancellations by August 02nd, 2019 will be refunded and are subject to a handling fee of € 30,-. No refund will be given after August 02nd 2019 or if you do not participate in the conference.*

Hotel Reservierung / Hotel reservation

Gerne können Sie Ihre Hotelreservierung während Ihrer Registrierung durchführen. Bei Fragen dazu steht Ihnen INTERPLAN zur Verfügung.

You can book your accommodation with your online registration.

If you have any questions INTERPLAN will assist you.

Email: ibk@interplan.de

Konferenzleitung / Conference Organizer

Univ.-Prof. Dr. med. Karl Heinz Brisch

Institut für EARLY LIFE CARE an der
Paracelsus Medizinische Privatuniversität PMU Salzburg/Österreich
*The Institute for EARLY LIFE CARE at the
Paracelsus Medical University PMU Salzburg/Austria*
Strubergasse 22, A-5020 Salzburg/Austria
Karl-Heinz.Brisch@pmu.ac.at, www.khbrisch.de

Veranstaltungsort / venue of conference

CCU - Congress Centrum Ulm, Einstein-Saal
Basteistraße 40, 89073 Ulm/Germany

Konferenzbüro / Conference Office

INTERPLAN Congress, Meeting & Event Management AG
Projektleitung / Project Manager
Frau Eva Gautsch
Landsberger Straße 155, 80687 München
Tel.: +49 (0)89-54 82 34-62, Fax: +49 (0)89-54 82 34-43
E-Mail: ibk@interplan.de



18. Internationale Bindungskonferenz 18th International Attachment Conference



Fr., 13. September - So., 15. September 2019
Fri, September 13th - Sun, September 15th, 2019

CCU - Congress Centrum Ulm/Germany

BINDUNG und GESCHWISTER ATTACHMENT and SIBLINGS





18. Internationale Bindungskonferenz / 18th International Attachment Conference

Vorkonferenz, Freitag, 13.09.2019
nur in deutscher Sprache / only in German language

Geschwister-Konstellationen und ihre Bindungen in Paarbeziehungen, Familien und Gruppen. Bedeutung für Beratung, Therapie und Teamarbeit

ab 12:30	Registrierung und Mittagsimbiss
13:30	Begrüßung und Einführung Karl Heinz Brisch, Salzburg/Österreich
14:00	Block 1: „Schwesterchen, mich dürstet!“ Geschwister-Dynamik in der Paartherapie Susanne Pointner, Wien/Österreich
15:15	Diskussion
15:30	Kaffeepause
16:00	Block 2: Systemdynamiken und Geschwisterbindung - Erfahrungen, Erkenntnisse und die familientherapeutische Praxis Alexander Trost, Aachen/Deutschland
17:15	Diskussion
17:30	Pause
17:45	Block 3: Zum Glück finden sich überall „Brüder“ und „Schwestern“: Geschwister-Dynamiken in beruflichen Teams und Therapie-Gruppen Karl Heinz Brisch, Salzburg/Österreich
18:45	Diskussion
19:00	Ende

Hauptkonferenz, Samstag, 14. September 2019
Conference, Saturday September 14th, 2019

BINDUNG und GESCHWISTER ATTACHMENT and SIBLINGS

ab 08:00	Registrierung / Registration	14:30	Kindliche Bindungsbeziehungen zu Mutter und Vater und deren Anpassung nach der Geburt eines Geschwisterkindes / Children's attachment relationships with mother and father and their adjustment after the birth of an infant sibling Brenda Volling, Michigan/USA
09:00	Begrüßung / Welcome Karl Heinz Brisch, Salzburg/Österreich/Austria	15:15	Diskussion / Discussion
09:10	Einführung: Bindungstheorie auf den Punkt gebracht - eine Zusammenfassung / Introduction: Attachment theory in a nutshell Karl Heinz Brisch, Salzburg/Österreich/Austria	15:25	Die Geschwisterbeziehung in Familien mit einem chronisch kranken Kind - Die Perspektive der gesunden Geschwister / The sibling relationship in families with a chronically ill child: The perspective of healthy siblings Christiane Knecht, Bochum & Witten/Deutschland/Germany
09:45	Ich mag dich - du nervst mich! Geschwister und ihre Bedeutung für das Leben / I like you - you annoy me! Brothers and sisters and their significance over a lifetime Jürgen Frick, Uerikon/Schweiz/Switzerland	16:10	Diskussion / Discussion
10:30	Diskussion / Discussion	16:20	Kaffeepause / Coffee break
11:40	Kaffeepause / Coffee break	17:00	Frühkindliche Bindung als der entscheidende Faktor zur Unterscheidung von Geschwistern mit und ohne psychischer Resilienz / Early childhood attachment as the defining determinant between resilient and non-resilient siblings Christine Black-Hughes & Peter Stacy, Mankato/USA
11:20	Bindung bei Säuglingen und Kleinkindern: Geschwister, Kontext und Biologie / Attachment in infants and young children: Siblings, context and biology Thomas O'Connor, Rochester/USA	17:45	Diskussion / Discussion
12:05	Diskussion / Discussion	17:55	Bindungen zwischen Stiefgeschwistern und Stiefeltern: eine potentiell traumatische Verstrickung / Attachment relationships between stepsiblings and stepparents: A potentially traumatizing enmeshment Karl Heinz Brisch, Salzburg/Österreich/Austria
12:15	Sexualisierte Gewalt unter Geschwistern - Dynamik und Hilfe / Sexual violence between siblings - psychodynamics and support Monika Bormann, Bochum/Deutschland/Germany	18:40	Diskussion / Discussion
13:00	Diskussion / Discussion	19:00	Ende / Conclusion
13:10	Mittagspause / Lunch break		

Hauptkonferenz, Sonntag, 15. September 2019
Conference, Sunday, September 15th, 2019

08:30	Geschwisterbeziehung bei fremduntergebrachten Kindern - Belastungen und Ressourcen / Sibling relationships of children in non-parental care: Stresses and resources Daniela Reimer, Zürich/Schweiz/Switzerland
09:10	Diskussion / Discussion
09:20	Trauer und Wachstum von hinterbliebenen Geschwistern in Bezug auf ihre Bindungsbeziehungen und Bewältigungsstrategien / Grief and growth of bereaved siblings as related to attachment dimensions and coping strategies Orit Cohen & Michael Katz, Haifa/Israel
10:05	Diskussion / Discussion
10:15	Kaffeepause / Coffee break
10:55	Nähe, Wertschätzung und Fürsorge zwischen Geschwistern im Kontext von Misshandlung, Missbrauch und Vernachlässigung / Closeness, appreciation and caring between siblings in the context of neglect and physical and sexual abuse Susanne Witte, München/Deutschland/Germany
11:35	Diskussion / Discussion
11:45	Die Auswirkungen von sicherer Bindung und Übereinstimmungen der Bindungsrepräsentationen zwischen den Geschwistern: Ergebnisse einer Längsschnittstudie zur Bindungsentwicklung / The effects of security and concordance on sibling relationships: Results from a longitudinal attachment study Alexander Kriss, New York/USA
12:25	Diskussion / Discussion
12:35	Früh traumatisierte Geschwister in der stationären Intensiv-Psychotherapie: Besondere Herausforderungen in den Behandlungen / Siblings with early trauma and their in-patient intensive psychotherapeutic care: Special treatment challenges Karl Heinz Brisch, Salzburg/Österreich/Austria
13:15	Diskussion / Discussion
13:30	Ende der Konferenz / Conclusion of conference